

江東区 青少年委員だより

No.66号

江東区青少年委員会
広報部

江東区青少年センター

江東区亀戸7-41-16
TEL.3681-7334
FAX.3681-8732

「突然の災害!! あなたはどうしますか」 ～自分の命を守ろう、こどもたちを守ろう～

東京都城東ブロック青少年委員連絡協議会 平成27年度研修大会



そなエリア東京での体験学習ツアー

平成27年9月26日(土) 城東ブロック研修大会が岩佐江東区教育長、岡本都連合会長をお迎えし、墨田区、江戸川区、江東区の青少年委員81名の参加で開催されました。

「突然の災害!! あなたはどうしますか」～自分の命を守ろう、こどもたちを守ろう～をテーマに東京臨海広域防災公園そなエリア東京において、いつ起こるかわからない地震や災害から命を守る避難の仕方や防災の知識・技術を習得する機会として体験学習ツアーを行いました。

行政による「公助」だけでなく、自分で守る「自助」自分たちの街を守る「共助」による災害対応力への取り組みが行われておりますが、支援体制が整うまでの目安である3日間(72時間)を自力で生き残れるか? が大切と説明を受け、係員の案内で防災学習ツアー・オペレーションルーム・学習施設を見学しました。



講演をする
小島善和氏

講演会では東海大学健康科学部看護学科小島善和氏より(災害)外傷予防教室の理念「傷を負わせない力、他者を傷つけない力、自ら傷つけない力、傷ついた人を救う力を身に着けるためにできること」を聞き72時間が生死のターニングポイントで、どういう状況で私たちは何をすればいいかなど、ますます外傷予防教育の取り組みが必要になるでしょうとお話いただきました。

講演会終了後、場所を豊洲シビックセンターに移動し、山崎江東区長をお迎えし懇親会が行われ、意見交換をしながら親睦を深めました。手話講師である辰野委員の指導のもと全員手話を習い、最後は「花は咲く」を当区全委員が手話で合唱し、他区の方々も加わり大合唱で締めくくりました。



懇親会であいさつをする小原会長



「花は咲く」の手話指導する辰野委員と女性委員



参加者全員で手話合唱

初の試み 二部制で行われた 成人式!!

平成 28 年江東区成人式が 1 月 11 日 (月)、2,355 名の新成人参加のもとティアラこうとうにて行われました。

今回から深川地区・城東地区に分かれての二部制となり、式典会場の大ホールも混雑することなく入場することが出来ました。各催し物コーナーも大盛況で、晴着姿の新成人が人力車に乗っての記念撮影は順番待ちが出るほどの人気コーナーでした。

今回は初めての二部制での式典でしたが、入替え時間に建物外部の広場が大混雑したので、地下の催し物会場への誘導など改善が必要だと感じました。また来年、すばらしい成人式が行われるように青少年委員会は協力致します。



山崎区長とコトミちゃんがお祝い



人力車に乗ってハイポーズ

なっかしの縁日 大人気!! 江東区民まつり

長蛇の列を連ねている親子連れや子どもたちに向かって大きな声で合図の開始! 「さあ〜ん!」「にい〜い!」「いち!」 BANG! 今度は子どもたちの大きな声援と共にモアモアと店舗前帯が白煙で覆われました。毎年10月木場公園で開催される「区民まつり・なっかしの縁日」新コーナー「ポン菓子」は隣のブースで行われるお馴染みの射的同様、すっかり区民に定着してきたようです。



ポン菓子の袋づめ 心を込めて!



あたるかなあ〜

第10回 江東区立中学校 生徒会長交流会 生徒がつくるスマホのルール

平成28年1月23日(土)、江東区立深川第七中学校において、「第10回江東区立中学校生徒会長交流会」が開催され、区内23校の生徒会代表者が集まり、4グループに分かれて交流しました。

第一部では、生徒会活動内容、問題点や悩み、改善案や解決策を話し合い、活発な意見交換となりました。

第二部では、ブレインストーミングによる話し合いの方法を用いて、生徒が作るスマホのルール、生徒が考えるスマホの正しい使い方、先生方や青少年委員を交えてグループ協議をしました。

話し合ったヒントを持ち帰って、これからの活動に役立てて頑張ってください！



平成27年度 中学生体験プログラム in 青少年センター

平成27年10月3日(土) 秋晴れの中、青少年センターにて、「平成27年度中学生体験プログラム」が開催されました。参加者は5名でした。消防署員や消防団員でもある青少年委員の指導のもと、心臓マッサージやAEDを使用した救命講習を真剣にそして心地よい汗とともに受講しました。昼休憩では餅つき大会

を行い満面の笑み、「憧れの職業紹介」では青少年センターの小倉さん(社会人1年生)の話で盛り上がり、ジュニアリーダーによるレクリエーションと楽しい一日となりました。



大丈夫ですか？ 真剣に取り組む中学生



力を合わせて!! ペタン ペタン

地区会探検!! 第5回 砂町地区

我が砂町地区は東には荒川、北には小名木川、南には東京湾、西だけは水ではなく深川地区と境を接している地域です。この中に小学校が12校あり、各委員がそれぞれの学校に所属しています。

私の小さい頃は町工場の煙突がニョキニョキと立ち活気にあふれていましたが、今では煙突の代わりにマンションが立ち並び景観もずいぶんと変わってしまいました。しかし今も昔もこどもたちの元気な声は変わっていません。

これからもこどもたちの笑顔あふれる砂町地区のために活動してまいります。



青少年に豊かな心とよりよい環境を

平成27年度 東京都青少年委員大会

平成28年2月28日(日)、北区北とびあさくらホールにおいて、【平成27年度東京都青少年委員大会】が開催され、今年度は岩佐委員と品川委員が栄えある10年表彰をうけられ、警視庁音楽隊による素晴らしい演奏を聴き表彰式が終了しました。

第2部は精神科医・香山リカ氏による「子どもがありのままにいられるために、大人ができること」をテーマにした講演会です。わたしたち青少年委員が、自身を労い大切に心理的に豊かな生活を送ることが、身近な子どもたちの助けになることもあるというお話をわかりやすくしていただき、感銘を受けました。

研修会終了後、地元に戻り楽しく懇親会が行われました。岩佐委員、品川委員、おめでとうございます。



新任委員!! 区長と語る会

平成28年2月4日(木)「区長と語る会」が行われました。山崎区長、地域振興部谷口部長、青少年センター青柳所長、青少年委員会からは会長・副会長・平成26・27年度新任委員の計22名が参加し、昨今の子どもたちを取り巻く問題や青少年委員会の取り組みについて語り合い懇親を深めました。



区長を囲んで!!

ネット・ケータイの

研修会

最新トラブル事情を学ぶ

平成27年11月12日(木)に江東区文化センターにて、定例会前の時間を使いネットケータイの使用に詳しい、山本啓史さんに来ていただき、研修部による研修会が開催されました。

DVDにまとめた寸劇を見せてもらい、ライン使用で特定の人物を仲間はずれにすることや初期設定の重要性など大変勉強になりました。

家族間のルールをつくりましょう! そのルールを守れなかった時のルール(メタルール)も決め、遵守させることが大事ですとのことでした。このような時代に即した講習はこれからますます必要となるでしょう。



熱心に聞きいる青少年委員

宿泊研修会

関東近郊の旅

研修と小さな春を訪ねて

平成28年2月6・7日(土・日) 関東近郊の熱海方面で宿泊研修を行いました。

区役所前を大型バスで出発し、車中では研修会に向け「青少年委員会60周年の歴史」「26・27年度活動記録」のDVDを鑑賞、途中来宮神社に立ち寄りしました。ご神木の太楠について1周すると1年寿命が延び、願い事が叶うなど、宮司に話しをしていただきました。

宿泊先のホテルでは、4グループに分かれ「選出校との関わり」「2年間を振り返って」をテーマに話し合いました。多くの意見が出て、とても充実した研修会になりました。

翌日は熱海城を見学、鈴廣にて昼食、最後に曾我別所梅園では白梅・紅梅・蠟梅と小さな春を感じつつ、帰途につきました。



編集後記

さまざまな活動に参加し、和気あいあいと編集会議をしながら青少年委員会をアピールする紙面作りをしてきました。

2年間ありがとうございました。(I・I)